
PROTOKOLL 
 

der 8. o. Sitzung des Fakultätsrates Chemie vom 08. Mai 2018 
 
Beginn: 14:00 Uhr 
 
Anwesende Mitglieder des Fakultätsrats: 
 
Mayer, C., Prof. Dr. Gäste: 
Rumann, S., Prof. Dr. Probst, A., Prof. Dr. 
Schlücker, S., Prof. Dr. Spohr, R., Prof. Dr. 
Schrader, T., Prof. Dr. Giese, M., Jun.-Prof. 
Schulz, St., Prof. Dr. Niemeyer, J., Dr. 
 Polkowska, J., Dr. 
  
Kuczkowski, A., Dr. Entschuldigt: 
Meyer-Zaika, W., Dr. Epple, M., Prof. Dr. 
 Jansen, G., Prof. Dr. 
Normann, E. Schmidt, T., Prof. Dr. 
 Stachelscheid, K., Prof. Dr. 
Ebschke, P. Ulbricht, M., Prof. Dr.   
Fanke, N.-J. Seifert, M., Dr. 
Herbrich, K. Wöll, H. 
 Stiels, J. 
  
Anwesende Mitglieder des Dekanats: Protokollführerin: 
Behrens, M., Prof. Dr. Marreck, M. 
Gutmann, J., Prof. Dr.  
Schmuck, C., Prof. Dr.  
 
 
TOP   1: Regularien 
 
Der Dekan begrüßt die Fakultätsratsmitglieder zur 8. o. Sitzung des Fakultätsrates. Er stellt fest, 
dass ordnungsgemäß eingeladen wurde und der Rat beschlussfähig ist. Die vorab versandte 
Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP   2: Genehmigung des Protokolls 7. o. Sitzung vom 23.11.2017 
 
Das Protokoll der 7. o. Sitzung vom 23.11.2017 wurde vorab allen Fakultätsratsmitgliedern 
zugesandt. Die vorab per E-Mail gemeldeten Tippfehler werden korrigiert. 
 
Abstimmungsergebnis (Stimmen: Ja / Nein / Enthaltung):    8  :  0  :  3 
Das Protokoll wird mit drei Enthaltungen angenommen. 
 
 
TOP   3: Bericht des Dekans und des Studiendekans 
 
Der Dekan berichtet: 

 Das aktuelle Hochschulranking des Centrums für Hochschulentwicklung (CHE) wurde 
veröffentlicht. In der Fakultät für Chemie haben von 360 angeschriebenen Studierenden 
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leider nur 22 Studierende an der Befragung teilgenommen. Die Chemie erreichte in allen 
Bereichen (z.B. allgemeine Studiensituation, Vermittlung von Fachkompetenz etc.) jeweils 
einen Wert in der Spitzengruppe. Lediglich beim Faktenindikator „Unterstützung am 
Studienanfang“ erreichte die Fakultät nur einen Platz in der Mittelgruppe.  

• Das eingereichte Konzept im Rahmen des Wettbewerbs Forschungsinfrastrukturen des 
Landes NRW zum Forschungsbau „Future Water Campus“ (FWC) wurde vom Land NRW 
positiv bewertet und zur Förderung empfohlen. Die Förderung wird mir EFRE-Mitteln des 
Operationellen Programms für das Land NRW erfolgen. Koordinator ist Herr Prof. Schmidt. 
Der Fakultätsrat gratuliert.

• Herr Prof. Schulz wurde in die Kommission für Forschung, wissenschaftlichen Nachwuchs 
und Wissenstransfer nachgewählt, da Herr Prof. Ralf Schützhold einen auswärtigen Ruf 
angenommen hat und die Kommission verlässt. Somit ist wieder ein Mitglied der Fakultät für 
Chemie in der Forschungskommission vertreten.

• Das neugewählte Rektorat der UDE ist seit dem 01. April 2018 im Amt. Es gab zwei 
personelle Wechsel. Frau Dr. Barbara Buchenau (GeiWiss) ist neue Prorektorin für 
Gesellschaftliche Verantwortung, Diversität & Internationalität und Frau Dr. Dr. Dagmar 
Führer-Sakel ist neue Prorektorin für Forschung, wissenschaftlichen Nachwuchs & 
Wissenstransfer. Voraussichtlich werden sich die neuen Prorektorinnen in einer der 
nächsten FKR-Sitzungen persönlich vorstellen.

• Die (UDE) hat eine neue Gleichstellungsbeauftragte. Frau Prof. Dr. Christine Heil 
(Kunstpädagogik) hat das Amt von Ingrid Fitzek übernommen, die nach 11,5 Jahren in die 
Geschäftsführung des Instituts Arbeit und Qualifikation der Uni wechselt. Als Stellvertreterin 
wurde Frau Elke Währisch-Große wiedergewählt. Als weitere Stellvertreterin wurde Frau Dr. 
Regina Hauses gewählt sowie Frau Ellen Meister als Vertreterin der Gruppe der 
Studierenden.

• Im Berufungsverfahren W2-Professur „Aquatische Mikrobielle Ökologie“ findet am 22. Mai 
2018 die Berufungsverhandlung mit Herrn Dr. Probst statt. Zurzeit vertritt Herr Probst das 
Amt eines Universitätsprofessors für das Fach „Aquatische Mikrobielle Ökologie“ bis zum 30. 
September 2018. Der Dekan hofft auf einen erfolgreichen Abschluss der anstehenden 
Berufungsverhandlungen und die baldige Rufannahme.

• Die Mittelverteilung des Haushaltsjahres 2018 fiel für die Fakultät für Chemie mit knapp 9,5 
Mio. Euro ähnlich aus wie im Vorjahr. Die Verluste bei der internen LOM belaufen sich auf 
ca. 319.000 Euro. 

Der Studiendekan berichtet: 

 Die Qualitätskonferenzen haben einen durchweg positiven Effekt. Viele Probleme der
Studierenden werden durch die Tage der Lehre gut aufgegriffen. (Feedback aus Gesprächen
von Fr. Prof. v. Ackeren mit diversen Fakultätsräten).

 Es wurden zur Verbesserung der Lehre 2 Arbeitskreise / -gruppen gegründet:
Der AK Stipendien soll die Frage beantworten „Warum hat die UDE so wenige Stipendien?“
Die QMS-AG unterstützt das QM-System der UDE in seiner Umsetzung / Weiterentwicklung.
Fr. Dr. Solveig Radhahn (Fakultät Geisteswissenschaften) vertritt die Studiendekane.

 Ab Frühjahr 2019 muss die UDE eine Statistik über ECTS Punkte der Studierenden abliefern.
Ein erstes Infogespräch mit dem Dekanat hierzu hat stattgefunden.

 Das ZfH wurde umbenannt in ZHQE. Es hat nun die Kompetenzbereiche:
1) Lehr und Studienqualitätsentwicklung
2) Evaluation- und Qualitätsmanagementsystem

 Der Studienbeirat hat am 02. Mai 2018 getagt. Die zwei wesentlichen Punkte waren:
Mentoring und LUDI

 Die Tutorien sind angelaufen.

 Die Freischussregelung wird genutzt. (176 mal genutzt nach Nichtbestehen; 22 mal als
Verbesserungsversuch nach Bestehen)
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 Ziele des LUDI? Hierüber sollte sich in den nächsten Sitzungen ein Bild gemacht werden. 
Können im LUDI studentische Kurse angeboten werden? Vorschläge: 

- Origin 
- Chemdraw 

 Weiterentwicklung der Lehre 
Die ersten Ideen der Dozenten aus dem Concilium 2018 wurden vorgestellt und andiskutiert. 
Es wurde ein Modus zur Beteiligung des Studienbeirates festgelegt. 

 
 
TOP  4: Evaluation Jun.-Prof. Jens Voskuhl 
nicht öffentlich - Abschlussbericht der Kommission 
 - Beschlussfassung 
 
Herr Prof. Schmuck berichtet ausführlich über die Arbeit der Evaluationskommission. Der 
Abschlussbericht der Kommission wurde vorab per Mail an die Fakultätsratsmitglieder verteilt. 
Die Evaluationskommission hat auf Basis sowohl der zwei externen als auch des internen 
Gutachtens die Empfehlung ausgesprochen, die Juniorprofessur von Herrn Dr. Voskuhl für 
weitere drei Jahre zu verlängern. Nach kurzer Diskussion erfolgt die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis (Stimmen: Ja / Nein / Enthaltung):    11  :  0  :  0 
Die Empfehlung, die Juniorprofessur für weitere drei Jahre zu verlängern, wird einstimmig 
beschlossen.  
 
 
TOP   5: Evaluation Jun.-Prof. A. Gröschel 
nicht öffentlich - Wahl der Evaluationskommission  
 
Nach der Ordnung zur Evaluation von Juniorprofessuren im Laufe des dritten Jahres muss nach  
§ 39 Absatz 5 Satz 2 Hochschulgesetz eine Zwischenevaluation durchgeführt werden. Infolge-
dessen wird Herr Jun.-Prof. Dr. André Gröschel vom Fakultätsrat aufgefordert, einen 
Selbstbericht einzureichen. Anschließend werden ein internes und ein externes Gutachten 
eingeholt. Die hierfür eingerichtete Evaluationskommission erstellt einen Bericht, der nach 
Abschluss des Verfahrens dem Rektorat mit einer Empfehlung des Fakultätsrates vorgelegt wird, 
ob das Dienstverhältnis des Jun.-Prof. A. Gröschel um weitere drei Jahre verlängert oder ob es 
beendet werden soll. Das Rektorat entscheidet dann über die Verlängerung. 
Für die Evaluationskommission werden folgende Mitglieder seitens der jeweiligen Status-
gruppen vorgeschlagen: 
 
Hochschullehrer/innen: Wiss. Mitarbeiter/innen: 
Prof. J. Gutmann Dr. C. Hirschhäuser 
Prof. S. Schlücker Dr. G. Marzun 
Prof. C. Schmuck  
Prof. S. Schulz Studierende: 
Prof. M. Ulbricht M. Henscheid, D. Lipfert 
 C. Brackmann (Stellv.) 
Da Frau Dr. Marzun in Kürze vom Dienst beurlaubt wird, muss noch geprüft werden, ob sie zur 
Verfügung steht. Falls nicht, wird ein/e neue/r Kandidat/in nachgemeldet. 
 
Abstimmungsergebnis (Stimmen: Ja / Nein / Enthaltung):    10  :  0  :  1 
Die Wahl der vorgeschlagenen Mitglieder wird mit einer Enthaltung angenommen.  
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TOP 6: Neuwahl QVM-Kommission, Gruppe der Studierenden 

Die Mitglieder aus der Gruppe der Studierenden müssen jährlich neu gewählt werden. 

Folgende Mitglieder werden vorgeschlagen: 
Aline-Kathrin Andert, Milena Henscheid, Lisa Hetzei, Hannes Schlottmann, Marco Schmiedtchen, 
Jörn Starke, Louisa Waasmann, Katharina Herbrich (Stellv.), Nils-Jacob Fanke (StellV.) 

Abstimmungsergebnis (Stimmen: Ja/ Nein/ Enthaltung): 10 : 0 : 1 
Die Wahl der vorgeschlagenen Mitglieder wird mit einer Enthaltung angenommen. 

TOP 7: Prüfungsausschuss Sachunterricht BA/MA 

Der Rat der Fakultät für Geisteswissenschaften hat folgende Mitglieder für den Prüfungs
ausschuss Sachunterricht BA/MA vorgeschlagen. Die Fakultät für Chemie ist für den Prüfungs
ausschuss verantwortlich und muss infolgedessen die Mitglieder bestätigen. 

Hochschullehrer/innen: 
Prof. 1. Gryl (GeiWi) 
Prof. S. Rumann (Chemie) 
Prof. H. Theyßen (Physik) 

Wiss. Mitarbeiter/innen: 
S. Frank (GeiWi) 

Studierende: 
werden nachgemeldet 

Abstimmungsergebnis (Stimmen: Ja/ Nein/ Enthaltung): 11 : 0 : O 

Der Vorschlag zur Besetzung der Kommission wird einstimmig angenommen. 

TOP 8: Verschiedenes 

Der Dekan teilt mit, dass vom 10.-13. Mai 2018 die Bundesfachschaftentagung im Fach Chemie 
(BuFaTa) an der UDE stattfindet. Die Studierenden laden herzlich ein und fragen die 
Hochschullehrer, ob die Möglichkeit besteht, die Forschungsgebiete der Fakultät kurz 
vorzustellen . Der Dekan bedankt sich bei den Studierende für die Organisation der Tagung. 

Der Dekan erinnert an den Habilitationsvortrag von Herrn Dr. Bilal Gökce am 17. Mai 2018 um 11 
Uhr und bittet um rege Teilnahme. 

Das Sommerfest der Fachschaften findet am 29. Juni 2018 statt. Die Studierenden laden ein . 

Es gibt keine weiteren Anregungen zu Verschiedenes. 

Der Dekan bedankt sich bei allen Anwesenden, beendet die 8. o. Fakultätsratssitzung. 

Ende der Sitzung: 15:05 Uhr 
Essen, den 08.05.2018 

Prof. Dr. C. Schmuck 
- Dekan -

onika Marreck 
- Schriftführerin -




